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Les chantiers en cours dans les écoles 
 

Planning prévisionnel du chantier de l’école des JACINTHES 
 

- A ce jour, il n’y a pas de retard dans le planning des travaux. 

- La 1ère phase est terminée avec la rénovation de l’office de restauration, l’agrandissement de 

la salle de restauration et la construction d’un préau. 

- La 2ème phase est en cours et prévoit une livraison de l’extension (3 nouvelles salles) lors des 

vacances de la Toussaint 2019. 

- La 3ème phase durera jusqu’aux vacances de Noel et concernera la rénovation du R+1. 

- La 4ème et dernière phase durera jusqu’aux vacances de Février 2020 où le RDC sera rénové. 

 

Planning prévisionnel du chantier IRIS / Anatole France 
 

- A ce jour, il n’y a pas de retard dans le planning des travaux. 

Première phase (Ecole des IRIS) : fin prévue à l’été 2020 

Deuxième phase (Ecole Anatole France) : fin prévue à l’été 2021 

- La rentrée de septembre 2021 devrait donc se dérouler, sauf aléas climatiques, dans les 2 

écoles rénovées. 

- Il est bien entendu impossible de déterminer à l’avance d’éventuels retards. 

 

Problématique des camions et livraisons chantier, il est prévu avec les entreprises dédiées : 
 

- Des horaires interdits d’accès au chantier :  de 7h45 à 8h30 puis de 11h15 à 11h45 

de 13h15 à 13h45 puis de 16h15 à 18h30 

 

- Des panneaux vont être installés rapidement rappelant des règles ; 

 

- Un homme Trafic (en temps normal, le chef de chantier) est positionné pour contrôler l’entrée 

ou la sortie des camions ; 

 

- Suite à l’alerte des parents d’élèves, un rappel à l’ordre a été fait mardi 10/09/2019 au maître 

d’œuvre et aux entreprises lors de la réunion hebdomadaire de chantier. 

 

Le projet de rénovation / extension de l’école FERDINAND BUISSON 

 
Le projet d’extension/rénovation de l’école Ferdinand Buisson prévoit : 
 
 La création de nouvelles salles dans la cour qui pourront être, soit des salles de classe, soit des salles 

périscolaires. 

 La destruction et création de nouveaux sanitaires 

 La destruction et création de deux nouveaux préaux 

 La création de locaux de rangement dans la cour 

 
- Durée des travaux : 12 mois 

- Début du chantier : au plus tard à l’été 2020 
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La communication autour des chantiers 
 

- Une page du site internet de la ville est en cours de création (calendrier, travaux en cours, 

photos,…). 

 

- Des Comités Techniques seront programmés en fonction de l’actualité des chantiers et par 

école, le premier aura lieu avant les vacances de la Toussaint. 

 

- Certaines classes des écoles Iris, Jacinthes et Anatole France participeront au projet « Ecole en 

Chantier » qui permet une approche pédagogique d’un chantier en milieu scolaire pour les enfants 

et les enseignants. Celui-ci est en cours d’élaboration entre les enseignants volontaires et une 

architecte du CAUE 92. 

 

Effectifs scolaires (rentrée septembre 2019) 
 
Pour la seconde année scolaire consécutive, la ville de Chaville connait une diminution de ses effectifs 
scolaires : baisse de 44 élèves de primaires en septembre 2019, après une baisse de 89 élèves en 
septembre 2018. 
 
En 2 ans, la ville de Chaville a donc vu le nombre d’élèves dans le primaire diminué de 133. 
 

 2012/2013 2013/2014 2014/2015 2015/2016 2016/2017 2017/2018 2018/2019 2019/2020 

Maternelle 742 745 735 694 676 713 699 721 

Elémentaire 1060 1092 1110 1101 1182 1187 1112 1046 

Total 1802 1837 1845 1795 1858 1900 1811 1767 

 
 

Accueils de Loisirs le mercredi pour la rentrée septembre 2019 
 
Questions des représentants des fédérations de parents d’élèves : 
Quelle est la capacité d’accueil le mercredi ? 
Enfants placés en liste d’attente ? 
 
La ville de Chaville accueillera au maximum  pour la rentrée de septembre 2019 en ALSH un total de 
604 enfants chaque mercredi (actualisé au 12/09/2019). 
 
La ville de Chaville a obtenu une augmentation de l’habilitation (+ 20 places) pour le centre élémentaire 

Ferdinand Buisson au 1er juillet 2019. 

 

 
Demi-Journée 

 
Habilitation DDCS Inscriptions 

Places disponibles 
12/09/19 

Anatole France 60 56 4 

Pâquerettes 24 24 0 

TOTAL 84 80 4 places disponibles 
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Journée 
MATERNELLES 

Habilitation 
DDCS 

Demandes 
10/09/19 

Nombre 
d’inscrits 

Liste d'attente 
12/09/19 

Iris- Fougères 64 
64 

(19 des Pâquerettes et 8 
du Muguet) 

64 0 

Muguet 40 51 46 5 

Jacinthes 40 47 47 0 

Pâquerettes 48 79 57 22 

Myosotis 64 79 70 9 

TOTAL 256 320 284 36 attentes 

      
      

Journée 
ELEMENTAIRES 

Habilitation 
DDCS 

Demandes  
10/09/19 

Nombre 
d’inscrits 

Liste d'attente 
12/09/19 

P Bert 120 143 130 
13 

(les 13 ont refusé une place 
sur Ferdinand Buisson) 

F Buisson 116 99 
(20 enfants de Paul Bert) 

99 17 places disponibles 

TOTAL 236 242 229 
13 attentes et 

17 places disponibles 

 
 
Conclusions : 
 
La liste d’attente Elémentaire peut être résorbée si les parents acceptent les places à Ferdinand 
Buisson.  
 
Il est également probable que, comme chaque année, la liste d’attente maternelle se résorbe 
progressivement entre le mois de septembre et le mois d’octobre. 
 
Le service Enfance de la ville de Chaville a comme mission durant cette période de proposer aux 
familles des solutions dès que des places se libèrent dans les accueils. 
 
 
Information demandée par les représentants de parents d’élèves : 

Taux Accueils Mercredi / Nombre enfants scolarisés 

 

2008 2009 2010 2011 2012 2013 2014 2015 2016 2017 2018 2019 

23% 22% 27% 30% 31% 31% 30% 27% 23% 24% 30% 34% 

 
Pour la rentrée de septembre 2019 : 

1767 enfants scolarisés pour 604 enfants accueillis ALSH 

 
NB : 60% des collectivités accueillent en moyenne moins de 25% (source AMF) 
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Questions des représentants des fédérations de parents d’élèves : 
Pourquoi ne pas augmenter la capacité dans les centres existants sur Chaville ? 
 
Durant les 3 prochaines années, la ville a fait le choix de : 

- Rénover les installations scolaires et périscolaires existantes 

- Créer de nouvelles salles pouvant servir de salles de classe ou de salles périscolaires 

 
L’habilitation d’un accueil est une compétence des services de la DDCS. La capacité d’accueil est 

déterminée en fonction du nombre de m2 disponible pour les accueils périscolaires. 

 
Après concertation et pour respecter la volonté des enseignants de l’Education Nationale qui ne 

souhaitent pas que les salles de classes puissent être utilisées sur les temps périscolaires du mercredi 

(particulièrement en élémentaire), la ville de Chaville a proposé uniquement les salles périscolaires 

disponibles dans les centres. 

 

Calendrier Prévisionnel des travaux dans les écoles 
 

Livraison Ecoles Niveau 
Salles 

supplémentaires 
Places 

supplémentaires 
Total 

places 

Septembre 
2020 

JACINTHES Maternelle 2 24 64 

Septembre 
2021 

IRIS Maternelle 2 40 40 

ANATOLE FRANCE Elémentaire 2 30 84 

FERDINAND 
BUISSON 

Elémentaire 2 20 136 

FOUGERES Mixte 4 120 120 

 

 
Nbe de places  

au 1er sept 2019 

Nbe de 
nouvelles salles 
au 1er sept 2021 

Nb de places 
supplémentaires 
au 1er sept 2021 

TOTAL places 
potentielles  
au 1er sept 

2021 

MATERNELLES 308 4 64 372 

ELEMENTAIRES 296 4 50 346 

MIXTE Fougères 0 4 120 120 

Total 604 12 
234 places 

potentielles 
838 places 

potentielles 

 
Il est important de prendre en compte des réserves sur ces estimations : 
 
1/ Les dates de livraison des chantiers peuvent évoluer 

2/ Le nombre de classes dans les écoles évoluent chaque année scolaire 

3/ La validation par la DDCS du nombre d’enfants n’est pas automatique 

4/ Le recrutement d’animateurs est toujours aussi délicat 

Pour toutes ces raisons, il convient d’être prudent avec les estimations fournies. 
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Questions des représentants des fédérations de parents d’élèves : 

La flexibilité des modalités des inscriptions peut-elle augmenter ? 

 
Chaque année la ville se questionne autour de la problématique des inscriptions en Accueils de Loisirs 

du mercredi. 

 

La procédure des inscriptions est totalement générée en ligne grâce à un logiciel professionnel, les 

adaptations et évolutions ne sont pas toutes possibles. 

 

Suite à cette réunion, Monsieur le maire sollicite les services dédiés afin de connaître les faisabilités 

suivantes : 

 

- Est-il possible d’augmenter le temps de réflexion des parents et donc d’augmenter la période des 

inscriptions ? 

 

- Est-il possible de réduire au strict minimum les inscriptions au guichet pour aboutir à une 

inscription 100% en ligne ? 

 

- Est-il possible de prévoir les désinscriptions éventuelles directement en ligne ? 

 

- Est-il possible de pouvoir visualiser les éventuelles listes d’attente en ligne, et si possible le rang 

sur la liste d’attente par famille ? 

 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Questions des représentants des fédérations de parents d’élèves : 

Face aux manques de place en accueils au centre-ville, est-il possible de proposer un accueil en 1/2 

journée au sein de l’école Paul Bert ? 

 
Monsieur le maire rappelle que lors des discussions pour la modification des rythmes scolaires en 2014, 

il avait été indiqué que la multiplication des accueils ½ et journée complète dans le même centre posait 

des problèmes de responsabilité et de sécurité. Les référents périscolaires doivent alors gérer des flux 

importants sur des temps courts lors de la pause méridienne. 

 

Afin d’augmenter la flexibilité des propositions faites aux parents, Monsieur le Maire sollicite le service 

Enfance afin de proposer un nouvel accueil 1/2 journée. 

 

Cet accueil pourrait être proposé dès la rentrée de septembre 2020, ou en septembre 2021, lorsque 

les travaux des écoles Jacinthes, Iris et Anatole France seront terminés.  

 
Est-il possible de proposer un accueil plus flexible en laissant parfois les enfants quitter le centre en 

milieu de journée (sous la responsabilité des parents) ? 

 

Monsieur le Maire rappelle le nécessaire cadre que la direction du service Enfance impose à l’ensemble 

des référents périscolaires. Des sorties non prévues rendent difficiles la gestion des listes d’enfants et 

engagent la responsabilité de la ville en cas de problème. 


